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Valparaíso: a los kioscos ahora se 
suma el retiro de autos abandonados 
Al retiro de los kioscos en 
desuso, Valparaíso sumó 
ayer una nueva acción de 
despeje: el retiro de vehé 
culos que se encontraban 
abandonados en distintos 
puntos de la ciudad. Esta 
acción, enmarcada en el 
Plan Comunal de Seguri- 

dad Pública 2025-2029, tie- 
ne como objetivo mejorar 
la sensación de seguridad 
en los barrios y contribuir 

al orden y limpieza de los 
espacios públicos. Para la 
ocasión, el municipio dis- 
puso de una capacidad 
operativa que consideró - 
además de la fuerza hu- 
mana- grúas, mini carga- 
dor y patrullas, tanto de 
Seguridad Ciudadana co- 

mo de Carabineros. 
La alcaldesa Camila 

Nieto dijo que este tipo de 
medidas responden a una 

necesidad urgente de la co- 
muna, enfatizando en que 
“estos dificultaban el paso 
de distintos vehículos de 
emergencia, se prestaban 
para incivilidades y la co- 
misión de delito”. 

Cabe destacar que, 
una vez retirados, los 

vehículos son trasladados 
hasta el aparcadero mu- 
nicipal, ubicado en Placi- 
lla de Peñuelas, donde 

aún podrían ser retirados 
por sus dueños siempre y 
cuando paguen los costos 

relacionados al tiempo 
que estuvo guardado en 

el lugar. En caso de que 
eso no ocurra, se dispone 
aserrematado. 

Constanza Rivera, par- 
te del directorio de la JJVV 
120 de San Roque, enfati- 
zó en que “parte de las 
gestiones que hemos he- 

  

ceolon. 

  

OBJETIVO: MEJORAR LA SENSACIÓN DE SEGURIDAD EN LOS BARRIOS. 

cho han sido las cámaras 

de seguridad y, gracias a 

esto, tenemos mejor vi- 

sual; ahora sin vehículos 

dará mucha tranquilidad 
alos vecinos”. Y 

  

Municipio y locatarios 
planean pintar e iluminar 
el Mercado Cardonal 
A propósito de la mantención del contingente policial, jefa comunal 
se reunió con sindicato. Concejales insisten en la necesidad de 
replicar esfuerzos en otros puntos de la ciudad. 

Francisca Palma Schiller 
francisca palmaQestrellavalpod 

uego que Carabine- 
L ros informara que el 

contingente policial 
se mantendrá en el eje 
Uruguay de Valparaíso pe- 
se al plazo primeramente 
establecido de seis sema- 
nas, los locatarios del Mer- 

cado Cardonal se reunie- 
ron con la alcaldesa de la 

ciudad, Camila Nieto (FA), 
con el fin de evaluar la in- 
tervención, como también 
con el objetivo de seguir 
sumando esfuerzos en el 
perímetro. 

Según reveló José “Pe- 
pe” Allende, presidente del 
Cardonal, se trabajará en 
conjunto para hermosear 
prontamente el edificio. 

“Nos reunimos con la 
alcaldesa, quien nos dio 
noticias del programa que 
efectuará la municipalidad 
en las calles adyacentes al 

Mercado y que irán en be- 
neficio de nuestra ciudad. 
Se mantendrá la limpieza, 
la fiscalización a comer- 

ciantes ambulantes y se- 
guirá el control de Carabi- 
neros”, detalló Allende. 

“Conversamos mucho 

también de trabajar con- 
juntamente en el hermo- 
seamiento del edificio, co- 
mo pintarlo, alumbrar 
mejor el sector, arreglar 
las veredas y darle una me- 
jor solución al problema 
de la basura, por lo que 
quedamos muy contentos 

eilusionados con todas es- 

tas medidas, que irán en 
beneficio del Mercado y de 
nuestra ciudad”, añadió. 

PROCESOS DE UBICACIÓN 
A propósito de esta reu- 
nión y las novedades res- 

    
LOCATARIOS PLANEAN PINTAR EL INMUEBLE, COMO TAMBIÉN ALUMBRAR MEJOR EL SECTOR, 

pecto al mantenimiento 
del contingente policial, la 
jefa comunal indicó que 
“estamos muy agradeci- 
dos del trabajo que ha dis- 
puesto Carabineros de Chi- 
le para poder acompañar 
este proceso junto al dele- 
gado presidencial y a la Po- 
licía de Investigaciones pa- 
ra ser capaces de tener lo 
que hemos logrado”. 

En ese sentido, “cele- 
bramos el compromiso de 
que novamosa abandonar 
el sector, porque hay una 
disminución importante 

UNO NOTICIAS (ARCHIVO). 

   
de delitos”. 

En cuanto a lo que vie- 
ne, a raíz de la necesidad 
de que la ordenanza que 
regula el comercio ambu- 
lante se vaya cumpliendo 
a cabalidad, la alcaldesa 
respondió que “vamos a 
comenzar los procesos de 

ubicación por los requisi- 
tos que establece la orde- 
nanza, que básicamente 
son las personas mayores 
o personas que tienen im- 
portantes situaciones de 
vulnerabilidad y eso va a 
ser de forma ordenada”.   

COMENZARÁ 
PROCESO DE 
UBICACIÓN, 

“RESULTADOS EN UN SECTOR ACOTADO” 

Pese a las buenas nuevas, para los concejales de la ciudad re- 
sulta fundamental quelosesfuerzos se repliquen en otros 
puntos de la ciudad y noen un sector exclusivo. “Se requiere 
avanzar con decisión hacia otros puntos críticos dela ciudad, 
aplicando las normas con rigurosidad, pero también con pla- 
nificación, para recuperar espacios públicos y devolverla tran- 
quilidad a quienessí quieren trabajar respetandolas reglas. 
No podemos seguiractuando con parches. La ciudadanía exi- 
ge orden, equidad y seguridad”, comentó el edil Miguel Verga- 
ra (P Republicano).El concejal Leonardo Contreras (RN) aseve- 
róque “el compromiso social que anunció la alcaldesa no se 
ha cumplido (.... Hoy día estamos viendo un buen resultado 
en un sector acotado, pero que producto de esta falta de pla- 
nificación no está produciendo el efecto esperado en el resto 
dela ciudad”. 

  

Enese marco, “estamos 

en proceso, primero, de 
construir una infraestruc- 
tura: noes llegar y colocar- 
los así esparcidos por las 
calles; la idea es tener una 
infraestructura que los 
pueda albergar, una in- 
fraestructura que también 
se condiga con las necesi- 
dades de seguridad que te- 
nemos en el sector y ade- 
más estamos buscando las 
alianzas para generar los 
procesos de capacitación”. 

“Los permisos no son 
indefinidos o de por vida o 

traspasables de genera- 
ción en generación, sino 
que más bien son ayudas 
sociales que van a estar su- 

jetas también a la presen- 
cia de las distintas capaci- 
taciones, procesos de alfa- 
betización y de término de 
cuarto medio que vamos a 
estar empujando junto a 
algunas universidades de 
la comuna”, agregó. 

Consultada por los pla- 
zos específicos para con- 
cretar lo señalado, Nieto 
respondió que “como ha 
sido desde el principio, 
creo que en este tema hay 
queser muy prudente y en 
ese sentido, yo prefiero 
trabajar en silencio hasta 
cuando ya las cosas están 
listas y se vean los resulta- 
dos como ha ocurrido en 
el sector de Uruguay”. O
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